



Très chères sœurs,

Mardi 29 octobre 2024, dans la Communauté de Sanfrè (Italie), à 20h40, Jésus Maître, Vie du monde, a définitivement rappelé notre sœur à lui.

SR M. ENRICA – RAFFAELLA PERLINI
née le 17 octobre 1932 à Castel d'Azzano (VR) – Italie.

Baptisée le dimanche suivant sa naissance, le 23 octobre, dans l'église paroissiale dédiée à Sainte Marie Immaculée, la petite Raffaella a perdu sa mère à l'âge de trois ans. Cette perte laissera une marque indélébile dans sa vie, la rendant sensible et introvertie, mais généreuse et responsable envers ceux qui comptent sur elle, notamment son frère et son père dont elle prendra soin rapidement au fur et à mesure qu'elle grandissait.

Elle a rencontré les Sœurs Disciples du Divin Maître par l'intermédiaire de sa tante, sœur de son père, Sr M. Luisa Perlina († 2000). A l'âge de vingt-neuf ans le 7 décembre 1961, veille de la solennité de l'Immaculée Conception de Marie, Raffaella entre dans la Congrégation à Rome, en suivant sa sœur aînée Agnès, qui deviendra plus tard Sr M. Elvire († 2024).

Dans la lettre d'entrée en Congrégation, le Curé, Don Remigio Soave, la décrit comme « une jeune fille mature et donc consciente du pas qu'elle s'apprête à faire, d'une excellente formation spirituelle et morale et d'une volonté prête au sacrifice. (...) Elle est en parfaite santé, travailleuse infatigable et ses parents sont très heureux de donner une autre fille au Seigneur. »

Après avoir terminé le noviciat, le 25 mars 1964, elle fit la profession religieuse à Rome, recevant le nouveau nom de Sr M. Enrica en mémoire de son père décédé, quelques mois après son départ de la maison. Et le 3 septembre 1969, elle fait la profession perpétuelle à Centrale di Zugliano (VI).

En raison du sens des responsabilités et de la simplicité qui la caractérisaient, elle confie aux Supérieures ceci : « j'aime tous les apostolats mais je me sens portée au service sacerdotal ». Ainsi sa vie consacrée s'est déroulée, entre prière et apostolat, principalement dans les communautés pauliniennes de la Société Saint Paul : Alba SP, à plusieurs reprises, Modène, Bari, Milan, Rome - à la Maison Généralice et à Via Alessandro Severo - mais aussi dans nos communautés : Centrale di Zugliano, Vicenza, Albano Laziale, Gênes, Alba, Trento et Bordighera. Depuis 2019, elle était transférée à Sanfrè (CN).



Animée par une foi confiante, simple et sincère, soutenue par cette conscience que l'apostolat de la Sœur Disciple se déroule, comme la vie de Marie, mère de Jésus, dans la prière quotidienne d'adoration et de louange eucharistique, Sr M. Enrica a été une sœur généreuse dans nos communautés, parfois vive et joviale, capable de se rendre utile sans faire de bruit, avec le naturel de celle qui connaît les exigences de la vie et y fait face.

L'exemple de sa tante, Sr M. Luisa, et de sa sœur Sr M. Elvira, missionnaire de longue date au Chili, l'a encouragée à persévérer dans sa vocation, même lorsque son déclin physique et cognitif commençait à devenir de plus en plus évident.

Nous nous souvenons de son doux sourire qui calmait les âmes et l'ambiance et de son étonnement face à la gratitude que les Frères Pauliniens lui manifestaient pour son service dans leurs maisons. Parmi ses souvenirs, elle a conservé une note autographe de Don Giuseppe Zilli qui, avant de partir pour le Chapitre général de 1980, lui adressait en ces paroles : « Chère Sœur Maria Enrica, c'est la dernière note que j'écris avant de partir pour le Chapitre. J'aurais été vraiment désolé de ne pas pouvoir vous dire au revoir, après tant d'années dans cette maison. Je dois aussi vous remercier car vous avez réussi à nous supporter. Nous ne sommes pas toujours attentifs aux personnes qui se sacrifient pour nous, elles peuvent avoir l'impression que nous sommes complètement indifférents. Ce n'est pas vrai, je vous l'assure. Alors, où que vous alliez, ne nous oubliez pas. Nous avons beaucoup de soucis, mais nous faisons beaucoup confiance aux personnes qui nous ont connus. Merci pour tout, Sr Maria Enrica, et que Dieu vous assiste toujours. Votre très dévoué *D. Zilli*, ainsi qu'au nom de toute la communauté" (Milan, 21 février 1980).

Et maintenant, la communauté paulinienne du Ciel accueille aussi cette bonne et fidèle disciple qui se présente devant le Trône de la Miséricorde, avec les mains qui parfument les bonnes œuvres de charité pour recevoir la miséricorde. Et selon la promesse de Jésus Maître, écoutez les Paroles de Vie : « Venez, vous les bénis de mon Père, recevez en héritage le royaume qui vous a été préparé depuis la fondation du monde. J'ai eu faim et vous m'avez donné à manger, j'ai eu soif et vous m'avez donné à boire... Car tout ce que vous avez fait à mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (voir *Mt 25, 34-46*).

Rome, le 30 octobre 2024

Sr. M. Micaela Monetti
Sr M. Micaela Monetti